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NOUS AVIONS RENDEZ-VOUS LA 
DERNIÈRE SEMAINE DE MARS, 
RUE NOTRE-DAME, AVEC LUC 
JOURDAIN. VOICI UN RÉSUMÉ DE 
SON INTERVIEW : 

Comment se passent les travaux rue 
Notre-Dame ? 
Très bien, malgré plusieurs fuites détectées 
au départ devant la Boulangerie, tous les 
travaux se passent bien.
Avez-vous une date de fin ? 
On peut dire que les travaux se termine-
ront mi-mai si tout continue comme cela.
Je vois que devant la pharmacie vous 
avez dû être vigilant ? 
Oui, ATP l’entreprise qui s‘occupe des tra-
vaux a mis au jour les anciennes cana-
lisations qui se trouvaient dans la cave 
de Monsieur ROBIN le Pharmacien. Nous 
sommes obligés de consolider le ciel de la 
cave. ATP va créer une voute en béton afin 
de sécuriser les lieux. Ainsi, les nouvelles 
canalisations rejoindront les anciennes le 
long des murs de la cave.
Après cette intervention, les travaux 
seront terminés ? 
Non, nous allons aussi changer les canali-
sations d’eau potable rue Gambetta.
Et après, vous refaites un enduit bitu-
mé ? 
Oui, ATP comble les tranchées avec du gou-
dron en attendant le mois d’Octobre.

Octobre ? 
Oui, le syndicat d’énergie du Maine-et-
Loire effectuera l’effacement des réseaux 
qui aujourd’hui sont appliqués en façade 
sur les immeubles. De nouvelles tranchées 
vont être creusées pour y placer les câbles 
électriques et ce chantier débutera début 
octobre.
Et ensuite, quand aura lieu l’aména-
gement final ? 
La commune a prévu le budget pour ces 
travaux en 2024, donc au printemps 2024 
les travaux finaux commenceront et nous 
aurons ensuite une belle rue terminée.
Et le sens unique ?
Il est prévu d’être en place dès la fin des 
travaux actuels donc début juin la rue 
Notre Dame sera en sens unique du bas de 
la place Jules Raimbault vers la Collégiale 
et des panneaux seront installés.

La première Vice-Présidente de l'Agglomération de Saumur, Mme 
PRISSET et nos deux conseillers départementaux Jocelyne MARTIN 
et Bruno CHEPTOU, Fabrice BARDY - Maire du Vaudelnay et Monsieur 
DELMAS - adjoint de Brossay - représentaient les communes voisines. 
Du côté du Puy-Notre-Dame de nombreux conseillers municipaux 
étaient également présents et entouraient Madame ISABELLON et Benoît 
MONNIER, responsable des sports, chargé du dossier. 

L'INAUGURATION DU CITY PARC DE LA MAIRIE A EU LIEU 
LE VENDREDI 30 AVRIL EN PRÉSENCE DE NOMBREUSES 

PERSONNALITÉS.

Après le mot d'accueil de Madame 
le Maire, Benoît MONNIER a détaillé 
le coût de l'opération d'un montant 
de 80 000 € subventionnée à 80% 
par l'État (DETR - dotation d'état aux 
territoires ruraux), la Région, l'ANS 
(Agence Nationale du Sport) et le 
Département. De 16 h à 17 h, une 
animation encadrée par Marine CAVE 
de la société Agorespace en charge 
de l'installation du City parc était 
programmée pour tous les enfants de 
la commune. Jeux divers et matches 
de volley et de football ont animé cette 
fin d'après midi. Toutes les personnes 
présentes se sont félicitées de cet 
investissement. L'emplacement de cet 
équipement semble idéal s'intégrant 
parfaitement dans le parc de la Mairie. 
Il respecte à la fois les critères de 
sécurité et de nuisances sonores. Cet 
équipement est à disposition de tous 
les administrés, tous les jours et sans 
réservation.

—

QUESTIONS
à Luc Jourdain,
Adjoint en charge 
de la Voirie

NOUS VOICI AUX PORTES DE L’ÉTÉ, ET LE MOMENT D’UN PREMIER BILAN 
DES ACTIONS RÉALISÉES SUR LA COMMUNE.

À l’heure où j’écris ces lignes, nous sommes au 
mois de mai, et c’est la fin programmée des tra-
vaux rue Notre-Dame qui se sont bien passés. 
L’entreprise ATP craignait de découvrir des caves 
non répertoriées témoins enfouies de l’histoire 
riche de notre commune. Et c’est devant la phar-
macie que le vide existait. La commune se char-
gera d’y faire face lors de la réfection définitive 
de la rue qui interviendra courant 2024.
D’ici là, La rue Notre-Dame sera mise en sens 
unique dès la fin des travaux actuels. Prépa-
rez-vous à voir les panneaux de circulation 
interdite depuis la Collégiale vers la bas de la 
rue. Ensuite, le syndicat intercommunal d’éner-
gie interviendra à l’automne pour enfouir les 
réseaux électriques et téléphoniques appliqués 
en façades sur la partie haute de la rue. Enfin ce 
n’est que lorsque toutes ces tranchées rebou-
chées seront tassées, au printemps 2024 que 
nous espérons commencer les travaux de mise 
en valeur de cette rue. Une réunion publique 
sera organisée pour vous faire part des projets 
de cette future réalisation. Il est important d’y 
associer les riverains qui avaient déjà proposé 
des aménagements de fleurissement au cours 
de la réunion publique qui s’était tenue en fé-
vrier dernier. Fin 2024, nous aurons une belle 
rue Notre-Dame, un atout supplémentaire pour 
notre commune classée Petite Cité de Caractère 
et Village de Charme.

L’été arrive à grands pas et fort heureusement 
les pluies sont venues regonfler en partie nos 
réserves pendant le mois de mai. Hélas ce n’est 
pas suffisant. Ainsi, nous avons débattu, lors du 
dernier conseil, du sujet de la fontaine de Cix 

et de son utilisation. Il est important de préser-
ver la ressource. Le niveau de l’eau a baissé, 
conséquence de la sécheresse. Maintenir la 
circulation de l’eau à l’intérieur de la fontaine 
est nécéssaire pour garantir sa qualité. Si vous 
avez l’habitude de puiser l’eau dans la fontaine, 
nous vous demandons de passer en Mairie pour 
vous faire connaitre afin de mettre en place un 
groupement des prélèvements individuels sur 
une journée. Ce mode opératoire permettra de 
nettoyer la fontaine, une fois vidée, ce même 
jour. Cette action pourra être renouvelée plu-
sieurs fois dans l’été en fonction du niveau de la 
source. Chacun peut aujourd’hui être acteur de 
la préservation de nos ressources.
Notre été va être aussi rythmé par les grands 
évènements de juillet  : le Puysensfestival et sa 
nouvelle offre d’artistes talentueux, la fête du 14 
juillet, le Grand Prix Rétro. Août sera plus calme 
et se terminera par le cinéma en plein air. Puis 
en septembre, un programme riche animera les 
journées du patrimoine, le thème choisi par la bi-
bliothèque cette année pour l’exposition est « les 
fêtes au Puy-Notre-Dame d’hier et d’aujourd’hui » . 
À ce sujet, si vous possédez des photographies 
de la commune prisent lors des nombreuses 
fêtes qui ont ponctué la vie du Puy-Notre-Dame 
depuis un siècle et plus… pouvez-vous les prêter 
à la Mairie afin qu’elles soient numérisées. 
Avec l’été, la vie en extérieur est douce et cha-
cun souhaite profiter de la quiétude qu’offrent 
les soirées. Ne faites pas subir à vos voisins ce 
que vous ne souhaiteriez pas subir vous même. 
J’ai à mon goût trop de remarques de la part 
d’habitants victimes de nuisances causées par 
des aboiements de chiens incessants donc in-
supportables. Je vous rappelle que le code de la 
santé publique prévoit par l’article R1337-7 une 
amende de 180 euros pour des aboiements de 
chiens répétitifs dans la journée et la nuit pou-
vant aller jusqu’à 450 euros. La commune n’a 
pas encore verbalisé à ce sujet mais si aucune 
amélioration n’est notée, nous l’envisagerions. 
J’espère que l’été sera beau sans excès de cha-
leur, nous avons la chance de vivre dans un 
endroit arboré, la commune fait tout pour pré-
server ces sources de fraicheur.

Je vous souhaite de profiter des 
vacances et de nous retrouver pour 
partager ensemble les événements qui 
vont animer notre commune.

Le Maire,
Isabelle Isabellon

AVIS AUX VITICULTEURS
Le conseil municipal a validé l’adhésion de la commune à 
l’association nationale des élus de la vigne et du vin. Les 
objectifs de l’ANEV sont :
— exprimer et représenter les intérêts généraux des territoires 
viticoles auprès des pouvoirs publics
— favoriser la concertation, l’échange et le dialogue entre les 
élus du vin
— promouvoir le dynamisme de la viticulture et des terroirs
— informer les collectivités des politiques mises en œuvre par 
l’Union Européenne, l’État et les Collectivités Publiques.
Si les viticulteurs ont des demandes concernant divers 
sujets permettant d’améliorer leur activité, ils pourront ainsi 
s’adresser à la Mairie et je me chargerais de faire remonter 
l’information à l’association. —

TRAVAUX 
RUE NoTRE-DAME

INAUGURATIoN 
DU CITY PARC

ÉDITo
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DEUX NOUVEAUX 
AGENTS

1. Tailler le bois mort : la plante produit 
au moins une branche morte par an
2. Repérer les branches principales 
celles qui sont les plus vigoureuses 
et les raccourcir en laissant 4 beaux 
bourgeons
3. Tailler à 1cm environ au dessus 
du bourgeon, en inclinant un peu la 
coupe du côté opposé au bourgeon
4. Tailler les branches secondaires 
assez court en ne laissant qu'un ou deux 
beaux bourgeons
5. En climat froid, recouvrer le 
porte-greffe d'un peu de terre, pour le 
protéger des rigueurs de l'hiver. Vous le 
découvrirez au mois d'avril suivant…

EXEMPLE DE TAILLE : LE ROSIER

AGENT VOIRIE // 
Teddy BODIN
M. BODIN est arrivé le 8 novembre 
2021 en qualité d’agent voirie en 
remplacement de M. Dominique 
GIRAUD, parti à la retraite à l’été 
2022. Il est originaire de Thouars 
et exerçait dans la commune 
de Tourtenay en qualité d’agent 
technique polyvalent. Il a en 
charge l’ensemble de la voirie de la 
commune ainsi que l’entretien du 
matériel et des véhicules de la Mairie 
étant mécanicien de formation.

AGENT ESPACES VERTS // 
Frédéric ROBIN
M. ROBIN est originaire de 
Parthenay et après avoir exercé 
dans les espaces verts au sein de la 
commune de Saint Généroux puis 
de Parthenay, il a rejoint l’équipe 
des agents communaux le 13 février 
2023. Il aura à cœur de conserver la 
fleur que possède la commune au 
titre des « Villes et Villages Fleuris » 
et pourquoi pas d’en obtenir une 
seconde.

REPAS 
DES AÎNÉS

Dans la bonne humeur et sur un air de 
guinguette, nos aînés ont été conviés 
par la municipalité à partager un repas 
et un moment festif le samedi 1er avril 
à la salle des fêtes. Plus nombreux 
qu'à la dernière édition et en présence 
d'une dizaine de membres du conseil 
municipal, une centaine de personnes 
ont profité de ce sympathique moment. 
Nous les remercions tous de leur 
présence !

Tarifs // 
Cotisation annuelle : 10 € / adulte. 
Gratuit : - de 26 ans, demandeurs 
d'emploi, bénéficiaires du RSA, 
adultes handicapés.
Horaires d'ouverture // 
mercredi 16h-18h, samedi 10h-12h.  
Deux lundis/mois : après-midi 
« Jeux » 14h-16h.
Contact //
pointlecture-puynotredame@orange.fr 
02 41 67 27 15 (heures d'ouverture)

PLUS D'INFOS

LA BIBLIOTHÈQUE DU PUY-NOTRE-DAME A CONNU 
UNE FRÉQUENTATION DE 119 ADULTES ET 129 ENFANTS POUR 

LA PÉRIODE DU PREMIER TRIMESTRE 2023.

Exposition photos 
Fréquentation d'une dizaine de per-
sonnes ainsi que des enfants de l'école 
Bonne Aventure, maternelle et CP, 
accompagnés de leurs professeurs 
pour l'exposition de l'Amicale photo 
de Montreuil-Bellay, du 7 janvier au 
28 janvier sur le thème Les courbes.

Soirée pyjama
Le 3 février, 11 enfants accompa-
gnés de 7 adultes assistaient à la 
soirée pyjama.

Matinée contes
Le 7 février, la matinée contes, ré-
servée aux bambins (de 4 mois à 2 
ans) de l'Association Les Kokinoos 
s'est déroulée avec 32 enfants et 
14  assistantes maternelles. Une 
autre matinée a eu lieu le 2 mai.

Atelier semis
Le 1er avril, lors d'un atelier semis, 
des jeunes et leurs parents ont pu 
s'initier à la plantation de fleurs, lé-
gumes et autres variétés. Les graines 
utilisées venaient, pour la première 
fois, de la grainothèque composée 
de dons d'habitants de la commune. 

Troc Plantes, troc graines
Le 8 avril se tenait le Troc Plantes, troc 
graines, organisé par la commune 
et les bénévoles de la bibliothèque. 

De nombreux échanges ont eu lieu 
entre tous les visiteurs ; une cinquan-
taine de personnes, habitants du 
Puy-Notre-Dame mais également de 
la Vienne, de Beaufort en Vallée, de 
Longué, de Vivy ou de Fontevraud. 
Pour un moment convivial, café, 
thé, brioches et chocolats de Pâques 
étaient servis dans la bibliothèque.

Café littéraire
Celui-ci a eu lieu le 15 avril pour 
échanger sur les livres du Prix Roman 
Cézam 2023. Les lecteurs sont invi-
tés à lire et départager une sélection 
de 10 romans publiés dans l'année 
par des petites maisons d'édition. 
Après une présentation succinte, 
nous avons discuté de quelques 
livres plus en détail, comme : 
— Fuir l'eden,
— L'arbre de colère, ou
— Il n'y a pas d'arc-en-ciel au paradis.
et exprimé nos préférences ou nos 
contestations pour les livres que 
nous avons lus.

  Prix Roman Cézam // Il est encore 
possible d'emprunter les livres et de 
participer au vote. Retour avant le 30 juin 
(bulletin papier) et le 1er septembre 2023 
(vote en ligne). L'annonce du roman 
lauréat a lieu en octobre 2023 (tout 
renseignement à la bibliothèque).

Découverte de la flore
Samedi 20 mai : balade découverte 
de la flore sauvage du village.

Mais aussi…
Depuis janvier (2 fois par mois), 7 à 
8 personnes en moyenne participent 
à des jeux de société. Durant l'année 
scolaire, en partenariat avec l'école, 
la bibliothèque reçoit les élèves pour 
des ateliers et des contes. 
L'acquisition de nouveaux livres 
est également prévue courant mai, 
pour une mise à disposition fin 
juin.    —

Les Brèves

LE MOT
DU JARDINIER BIBLIoTHÈQUE
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L'ÉCOLE PUBLIQUE DU PUY-
NOTRE-DAME ACCUEILLE 80 ÉLÈVES 
RÉPARTIS DANS 4 CLASSES (PS/MS/
GS, GS/CP, CE1/CE2 ET CM1/CM2) 
POUR L’ANNÉE 2022-2023.

Le thème fédérateur de l’année 
scolaire en cours est « Arts et 
Sciences » . Ainsi, les élèves de toute 
l’école ont participé au concours 
2023 « Arts et Maths » organisé par 
l’AMOPA (Association des Membres 
de l’Ordre des Palmes Académiques). 
Pour les élèves les plus jeunes (3/5 
ans), il fallait produire une œuvre 
collective autour de l’artiste Vasarely. 
À partir du CP, l’œuvre devait être 
individuelle autour du même artiste. 
C’est Marylou ROSELL, élève de CP 
de l’école qui est arrivée en tête 
du concours départemental. Elle 
recevra une récompense le 23 mai 
prochain à l’école, en présence de 
ses camarades de classe, de Mme le 
Maire et de M. BLUTEAU, Inspecteur 
de la circonscription à laquelle est 
rattachée l’école.

Avec ce type d’activité, commune à 
toutes les classes de l’école, l’équipe 
enseignante continue de construire 
un climat scolaire serein, profitable à 
l’épanouissement de tous les élèves.
Dans ce cadre, l’association ACVS49 
(Agir Contre les Violences Scolaires 
49) est de nouveau intervenue le 
vendredi 24 mars 2023 auprès 
des élèves de l’école. Les thèmes 
débattus sont variés et permettent 
d’aborder le harcèlement scolaire 
mais aussi la place des écrans et 
des dangers d’internet. Les supports 
et les interventions sont adaptés à 
chaque âge des élèves. Les réflexions 
engagées lors de cette journée sont 
reprises en classe ensuite avec les 
enseignantes de l’école.   —

  Toutes les personnes ayant un enfant 
en âge d’être scolarisé peuvent prendre 
contact avec la directrice (Mme Hélène 
Doussin) pour l’inscrire lors d’un rendez-
vous individuel. À cette occasion, les futurs 
élèves pourront visiter l’école en compagnie 
de leurs parents. Une matinée d’adaptation 
est aussi proposée en juin 2023. 
Contact de l’école : au 02 41 52 25 03 ou 
par mail ce.0491953g@ac-nantes.fr

SAMEDI 
1ER JUILLET
Fête de 
l'École

DES ACTIVITÉS SPORTIVES 
TRADITIONNELLES MAIS AUSSI 
INNOVANTES POUR LES JEUNES 
ENTRE 8 ET 17 ANS.

En partenariat avec la FSCF (fédération sportive et culturelle de France) 
les communes du Vaudelnay et du Puy Notre-Dame proposent sur les 
périodes de vacances de printemps et d'été des semaines activités sportives 
innovantes et traditionnelles pour les enfants et adolescents entre 8 et 
17 ans. Une vingtaine d'enfants était inscrite aux dernières vacances d'avril. Le 
complexe sportif de la commune est un lieu idéal entre stade, salle de sport, 
club House ainsi que le parc pour la gestion et l'encadrement des différentes 
activités. Point fort de la semaine, la veillée en milieu de séjour et escape 
game. Les enfants se sont quittés avec de grands sourires après une dernière 
partie de football sur le city stade. Rendez-vous pour chacun cet été.   —

Voici les 3 prochaines semaines 
de sports et de jeux pour cet été : 
— au Puy-Notre-Dame, du 10 
au 13 juillet et du 28 août au 1er 
septembre
— à Vaudelnay, du 17 au 21 juillet 
Des animateurs diplômés assurent 
accueil et encadrement des enfants.
Inscription // www.fscf49.org
Contact //
eli.le-puy-vaudelnay@fscf.org 

AGENDA

Le 11 mars, c’est « Baudoin cherche l’amour » qui était de nouveau 
sur les planches de la salle des fêtes. Florian JOYAU nous présentait 
un seul en scène de sa composition mélancolique et humoristique.

Le 7 mai c’est la fête des villages de Charme qui avait lieu au 
Coudray-Macouard. Cette fête regroupait les communes de Brossay, 
Cizay-la-Madeleine, Montreuil-Bellay, le Coudray-Macouard et Le 
Puy-Notre-Dame. De nombreuses animations ont occupé la journée. 
Depuis les balades en calèches, les démonstrations du travail du 
cheval : débardage et labourage, un spectacle d’escrime artistique, 
une exposition de voitures à cheval anciennes et sur le bien-être du 
cheval prêté par l’IFCE. Et surtout ce qui a été très apprécié des plus 
jeunes : une initiation à l’escrime. Un concert Rock de Kriss to Queen 
a clôturé la journée. Ce fut une belle journée de partage entre nos 
communes et aussi merci aux autres villages de charme du Maine-
et-Loire dont les élus se sont déplacés pour l’occasion.

11 MARS 
// Théâtre

7 MAI 
// Fête de Villages

3 FÉVRIER
 // Théâtre

21 MARS
 // Rencontre

8 MAI 
// Commémoration

Le vendredi 3 février c’est un public nombreux qui a assisté à la 
représentation de la troupe Olinda : « Les carottes sont cuites », 

représentation qui était une mutualisation des coûts entre 
trois communes du territoire de l’agglomération : Fontevraud, 

Vernantes et le Puy-Notre-Dame. La pièce dans la lignée de 
« Papy fait de le résistance » traitait de la période de la résistance 

pendant la dernière guerre mondiale de façon humoristique.

c’est Thierry GUÉRINET qui s’est arrêté à la bibliothèque du Puy-
Notre-Dame vers 16h l’après-midi pour nous parler de l’autisme. 

Ce marcheur, parti de la commune du Gua en Charente Maritime 
le 11 mars, a porté cette cause jusqu’au 2 avril en empruntant le 
parcours de la voie Plantagenet jusqu’au Mont Saint Michel. Son 

but était d’informer et de sensibiliser le grand public à la cause de 
l’autisme tout en soulevant des fonds nécessaires pour favoriser la 

mise en place d’accompagnements adaptés pour les enfants, les 
adolescents et les adultes présentant des troubles du spectre de 

l’autisme. Il est partenaire du réseau « Autisme sans frontières » .
Infos // encheminpourlautisme.org

Le 8 mai, la victoire de 1945 et de la capitulation de l’Allemagne 
Nazie ont été commémorées au Puy-Notre-Dame avec la 

participation de la commune de Saint Macaire-du-Bois, 
représentée par son Maire, Pierre DE BOUTRAY et les anciens 

combattants des deux communes dont les associations ont 
fusionné. Un détachement du 3e Escadron du 2e Régiment de 
Dragons de Fontevraud était présent, ainsi que nos pompiers 

volontaires toujours fidèles lors des commémorations. Notons 
aussi que l’association du souvenir Français avait choisi notre 

commune pour célébrer la mémoire de cette victoire. Son 
Président Départemental, Monsieur BESSON accompagné de 

son porte drapeau était parmi nous. Nous avons noté aussi que 
l’association des anciens combattants de Saint Macaire du Bois 

et du Puy-Notre-Dame étrennait son nouveau drapeau. 

La cérémonie était animée par l’Harmonie 
de Vivy, représentée par de nombreux 
musiciens qui ont accompagné avec talent 
les moments de recueillement et le défilé 
qui a fait le tour de la Collégiale. Ce fut une 
belle cérémonie. Tous nos remerciements 
aux élus et au public venus nombreux pour 
célébrer la mémoire de nos soldats morts 
pour notre liberté d’aujourd’hui.

ÉCoLE 
LA BONNE 
AVENTURE

LA SEMAINE 
DU SPoRT

REToUR…
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//  Carte de l’État-Major (1820-1866) - source géoportail.gouv.fr

MALGRÉ LE RETOUR DES PLUIES, LA SITUATION HYDROLOGIQUE 
RESTE EN DESSOUS DE LA MOYENNE DANS NOTRE DÉPARTEMENT, 
C'EST POURQUOI LA PRÉFECTURE NOUS INCITE À ÊTRE VIGILANTS ET 
NOUS DEMANDE UNE CONSOMMATION RAISONNÉE DE L'EAU. DANS 
CE CONTEXTE IL SEMBLAIT DONC INTÉRESSANT DE VOUS FAIRE 
PARTAGER CE TRÈS ANCIEN ÉVÉNEMENT, CERTES COMPLÉTEMENT 
DÉPASSÉ, MAIS QUI RAPPELLE L'IMPORTANCE DE L'EAU.

Les élus du syndicat d'eau du Puy et du Vaudelnay, repris aujourd'hui par la 
communauté d'agglomération de Saumur, n'en reviendraient pas tellement la 
bonne entente y régnait dans les années 1990.
L'eau courante est arrivée dans nos communes en 1953 et l'épisode raconté 
s'est déroulé il y a 160 années lors d'un conseil municipal du 26 novembre 1863. 
Il s'agit d'une querelle entre les deux municipalités au sujet de la Fontaine 
Blanche, bien connue des habitants et située sur la route de Montreuil-Bellay, 
au lieudit Le Bois Sicard et du magnifique lavoir implanté derrière le cimetière.
Les deux conseils municipaux de l'époque, poussés sans doute par certains 
habitants, se disputaient l'eau du ru dénommé La cheneau qui ressort à la 
Fontaine Blanche pour s'écouler jusqu'au Thouet. Mais si chacun semblait se 
disputer la source, on ne savait si elle sortait de la côte du Puy ou des bas du 
Vaudelnay. 
Toujours est-il qu’au vu de la délibération du Conseil Municipal du Puy-Notre-
Dame, qui nous semble désuet aujourd'hui mais qui prouve que l'eau, comme 
aujourd'hui, était un véritable enjeu à l'époque où les machines à laver le 
linge n'existaient pas. Les édiles actuels prendront le parti de découvrir cette 
période, sans pour cela déterrer les battoirs réservés uniquement aux lavan-
dières. Les poignées de mains entre les deux communes ont depuis bien long-
temps effacé les traces de rébellion de nos administrés.

Extraits d'une session extraordinaire du 
Conseil Municipal du Puy-Notre-Dame :

L'an 1863, le 26 novembre le conseil 
municipal de la commune du Puy-Notre-
Dame s'est réuni au lieu ordinaire de 
ses séances sur la convocation de M. le 
Maire et sous sa présidence en vertu 
d'une autorisation de M. le sous-préfet 
en date du 17 de ce mois.
M. le Maire communique au conseil 
municipal une délibération du conseil 
du Vaudelnay datée du 15 septembre 
dernier dans laquelle celui-ci, après 
avoir fait un exposé, qui n'est 
qu'une fausse interprétation de la 
délibération du 30 septembre 1862 de 
l'administration municipale du Puy-
Notre-Dame, soumet de nouveau à 
l'autorité supérieure ses prétentions de 
ne permettre aux habitants du Puy de 
laver leur linge qu'à la condition que leur 
commune paiera à celle du Vaudelnay 
une rente annuelle de cinquante francs.

Le conseil municipal de la commune du 
Puy-Notre-Dame fait d'abord observer 
qu'il n'a jamais eu la pensée de dire que 
la Fontaine Blanche fut située sur son 
territoire mais que cette source était 
située entre les deux communes, ou si on 
comprend mieux à une distance à peu 
près égale d'un clocher à l'autre.
Il est vrai aussi que des personnes qui 
faisaient officieusement sans doute 
le nettoyage de la Fontaine de temps 
à autre, recueillaient au Puy des 
souscriptions volontaires pour ce travail. 
Ensuite le conseil municipal après avoir 
délibéré a l'honneur de faire observer à 
l'autorité supérieure que le Puy-Notre-
Dame situé sur une élévation à plus de 
huit kilomètres des rivières, privé d'eau 
de source nécessaire pour sa population 
sur son territoire, n'a jamais eu d'autre 
lavoir exclusif que la fontaine blanche 
située seulement à deux kilomètres 
environ de son clocher.

Cette fontaine située sur le bord du 
chemin de grande communication 
no 27 du Puy à Montreuil et que jamais 
main d'homme, n'a embelli ou approprié 
par la prévoyance administrative, 
semble avoir été placée là par les 
soins de la nature pour les besoins 
de la population environnante sans 
distinction. Cette source si précieuse est 
tombée dans le domaine public par son 
usage depuis un temps immémorial.
Elle donne naissance à un ruisseau 
qui alimente deux usines et il semble 
que la commune du Vaudelnay aurait 
aussi mauvaise grâce à demander une 
indemnité aux propriétaires des usines 
qu'aux habitants qui vont se laver.

Depuis un an seulement la commune 
du Vaudelnay, excitée on ne sait 
par quel sentiment de discorde que 
lui ont inspiré certaines personnes 
désireuses de semer le trouble partout, 
affecte des prétentions de nature à 
faire cesser la bonne harmonie qui a 
toujours régné entre les habitants de 
ces deux communes et a provoqué des 
représailles regrettables. Il y a deux ans 
l'administration du Vaudelnay nous 
avait engagé à participer à des frais 
d'embellissement et d'appropriation 

qu'elle était disposée à faire à la 
Fontaine Blanche. Le conseil municipal 
du Puy-Notre-Dame avait mis le plus 
grand empressement à répondre à cette 
invitation et avait recueilli des habitants 
du Puy une somme de 400 francs qu'il 
avait mis à la disposition du maire du 
Vaudelnay. Mais dans l'espace de huit 
jours, celui-ci avait changé d'avis et 
refusa d'accepter ce qu'il demandait 
quelques jours auparavant de sorte qu'il 
fallait remettre aux souscripteurs leur 
argent et aucun travail ne fut fait.
Après cet exposé, le conseil considérant 
que les habitants du Puy ont acquis par 
un usage continu qui date d'un temps 
immémorial le droit de laver leur linge à 
la Fontaine Blanche, est unanimement 
d'avis de continuer cet usage et de 
refuser d'obtempérer aux prétentions de 
la commune du Vaudelnay.

Cependant il déclare que quand cette 
commune voudra faire des travaux 
nécessaires, soit pour l'agrandissement, 
soit pour l'appropriation de cette 
fontaine, la commune du Puy-Notre-
Dame sera disposée à participer pour 
la moitié dans les frais qui seront à ce 
sujet et seront l'objet d'un devis dans les 
formes.

Cette dispute est 
bien évidemment 

aujourd'hui dépassée.
L'eau est gérée par 

l'agglomération de Saumur 
et provient de la Loire.

—

HISToIRE D'EAU
OU LA GUERRE DE 
LA FONTAINE BLANCHE 

LE SAVIEZ-
VOUS ?

1863

LE JOURNAL PoNoT
|

ViE DE LA CoMMUNE
8 9



PASSAGE DE CISEAUX ! 
DÉCOUVREZ À SUIVRE, UNE PRÉSENTATION SUCCINCTE DE CES DEUX PASSIONNÉES 
DU CHEVEU : MORGANE LEDAIS QUI A REPRIS DEPUIS LE 1ER MAI 2023 LE SALON DE 

COIFFURE DE BRIGITTE ROUX QUI A DÉDIÉ PLUS DE 49 ANS À LA COIFFURE.

Questions à Morgane Ledais

Réservation // 
Réservation obligatoire auprès de 
l'Office du Tourisme de Saumur : 
02 41 40 20 60, www.ot-saumur.fr
Visites // 
Visite tous les lundis à 15h30. 
Durée : 1h30. Départ/arrivée : rue 
des Hôtels (près de la Collégiale)
Tarifs //
adultes 7€ / enfants et réduits 6€

PLUS D'INFOS

BALADE 
culturelle et insolite

Une visite théâtralisée est 
proposée tous les lundis depuis le 
8 mai 2023. 
Au départ de la Rue des Hôtels près 
de la Collégiale, le circuit permet de 
découvrir -ou redécouvrir- quelques 
rues et lieux emblématiques du 
village "sur les pas d'Étienne 
BONNEFOIS en route pour 
Compostelle" : faisant halte au 
Puy-Notre-Dame pour y voir la 
ceinture de la Vierge, et rencontrant 
un groupe de pèlerins, Étienne 
BONNEFOIS décide de découvrir la 
ville avec eux. À travers les vieilles 
rues du Puy, l’histoire de la Sainte 
Ceinture vous sera contée au travers 
du Couvent des Cordelières, de 
l’enceinte de la ville, des maisons de 
chanoines et de vignerons, ainsi que 
des personnalités du Puy, tels les 
Gueniveaux et les ducs d’Aquitaine.

Quel est votre parcours ?
J'ai obtenu tout d'abord mon Brevet des 
collèges. Puis, je suis partie en apprentis-
sage en alternance avec le CFA de Saumur 
et Harmonie coiffure à Brézé. J'ai passé 
mon CAP, enfin mon Brevet Professionnel 
en alternance avec une grande chaîne. 

Quand est née cette passion pour la 
coiffure ?
Je dirais que cette passion pour la coiffure 
est arrivée très jeune. J'ai toujours adoré 
coiffer mes poupées, mais quand ma petite 
sœur a eu des cheveux, je pense que ça a 
été une évidence, les couettes, les tresses,… 
c'était la coiffure et rien d'autre. 

Qu'est ce qui a motivé cette belle 
initiative pour la reprise du salon ?
La motivation je l'ai toujours eu. Après 
6 ans en tant que salariée, j'avais l'envie 
d'évoluer dans ma carrière. Ça a toujours 
été mon rêve d'avoir mon propre salon de 
coiffure et d'être ma propre patronne. 

Pourquoi avoir choisi la commune du 
Puy-Notre-Dame pour votre projet ?
L'opportunité s'est présentée à moi. Étant 
habitante de Saint-Macaire-du-Bois, c'était 
pour moi l'idéal d'être à côté de mon tra-
vail, un énorme gain de temps ! De plus, je 
trouve la commune très agréable, et très 
charmante. Je m'y suis tout de suite sen-
tie bien. Les gens et les commerçants sont 
bienveillants et très gentils.

Comment s'est déroulé 
l'accomplissement du projet ?
Suite a une annonce, publiée dans le Cou-
rier de L'ouest par Brigitte sur la vente du 
salon et après en avoir longuement parlé 
avec mon futur mari, car c'est avant tout 
un grand projet de vie. Je me suis lancée 
et j'ai rencontré Brigitte. Le courant a très 
vite passé, et cela a facilité beaucoup de 
choses. Tout s'est enchaîné rapidement, 
rendez-vous comptable/banque… Quand 
j'ai obtenu des retours positifs de ces pro-
fessionnels, cela m'a rassurée et je me suis 
pleinement engagée dans ce beau projet. 

Pourriez-vous nous présenter le 
nouveau salon ?
"Au Salon de Morgane" sera un lieu que 
je souhaite de détente, de bien-être et de 
bienveillance. J'espère en tout cas que tout 
le monde trouvera sa place. 

Le salon sera-t-il mixte ?
Mon salon sera mixte et bien évidem-
ment les enfants seront les bienvenus. 

Quelles futures spécialités ou 
services proposerez-vous ?
Dans mes services et prestations, je pro-
pose : couleurs, mèches, balayages, ombre 
et hair, permanentes, mises en plis, coupes 
femme/homme, entretiens de la barbe…

Prestation pour cérémonies ?
Je ferai  également des chignons pour les 
futures mariées ainsi que leurs invitées 
(chignon cocktail, coiffage, brushing).

Quels types de produits de soins 
utiliserez-vous ou proposerez-vous ? 
Quels atouts présenteront-ils ?
Je vais travailler avec une marque 100% 
Française fabriqué à Aix-en-Provence, et 
d'environ 94% d'origine naturelle.

Envisagerez-vous d'être accompa-
gnée dans le salon ?
Pour le moment, non, je vais me laisser 
quelques mois, pour voir comment les 
choses évoluent. Mais à l'avenir, je n'exclue 
pas de prendre un(e) apprenti(e). 

Quelles sont les tendances actuelles 
concernant les cheveux, les coiffures 
ou les soins ?
Je dirais que les tendances actuelles sont 
les carrés pour les coupes femmes, avec les 
blonds aux reflets chauds ou froids, et le 
cuivré pour les couleurs. Pour les hommes, 
je répondrais : les dégradés américains et 
la coupe Mulet qui revient étonnamment à 
la mode. 

AU PROGRAMME 
au Puy-Notre-Dame

Dimanche 25 juin, de 10h à 19h, au pied de la Collégiale : 15 vignerons du Puy 
et de Vaudelnay et 2 invités. Animation musicale, petite restauration sur place. 
Entrée-dégustation-verre : 6€

SALON 
des Vignerons Bio

Week-end du samedi 16 et dimanche 17 septembre
— Collégiale : visite libre (Collégiale) et visite commentée (salle du trésor par 
l'Association patrimoine) - Samedi (14h-18h) et dimanche (10h-12h et 14h-17h).
— Bourg : visite théâtralisée (1h30) avec « À petits pas ». Départ Collégiale – 
Samedi (14h30) et dimanche (10h30 et 14h30) sur inscription au 06 46 51 35 15. 
— Bibliothèque : exposition photos « Fêtes et évènements au Puy, au fil des 
ans… » (bénévoles bibliothèque) - Samedi (14h-18h) et dimanche (14h-17h)
— Au cœur des belles demeures : déambulation poétique, présentation des 
« Rimiaux de Tante Gustine » poétesse locale (1910-1996). 
Départ Collégiale – Samedi (18h30). Fin de la balade avec un dîner partagé à la 
salle des fêtes, accompagné d'une animation musicale sur le thème : « Ponots et 
Amis d'hier et d'aujourd'hui » . Apéritif offert par la commune et repas tiré du sac.

JOURNÉES EUROPÉENNES
du Patrimoine

La municipalité ainsi que les associations du Puy-Notre-Dame ou des 
alentours réservent régulièrement de beaux rendez-vous aux habitants. 
Ils proposeront des animations dans les semaines et mois à venir. Un programme 
divers et varié en perspective ! Le déroulé de ces temps forts est annoncé depuis le 
printemps sur une affiche intitulée "C'est au programme", présente sur les vitrines des 
commerces de la commune et autres lieux de passages et d'activités. Ce support, mis à 
jour au fil des saisons, sera proposé 3 fois par an.

  À noter // L'ensemble des 
programmations est également 
disponible sur le site de la commune : 
www.ville-lepuynotredame.fr et la 
page facebook 

AU SALoN DE MORGANE
SALON DE COIFFURE

À VENIR…
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//  Docteur VIRY, 
Mme ISABELLON, 

Mme RUFFIE 
(de gauche à droite)

Quel a été votre parcours dans la 
coiffure sur la commune ?
Je suis arrivée sur la commune en 1980 
comme salariée au salon de coiffure de 
Bernard et Josette Hay, installé au 23 rue 
Notre-Dame. Ensuite, j'ai eu l'opportunité 
de reprendre le fonds de commerce en 
1989, date à laquelle j'ai transféré l'acti-
vité au 2 rue Notre Dame face à la Col-
légiale où je suis restée pendant 34 ans. 
Le salon a été repris le 1er Mai dernier par 
Morgane Ledais. 

Quelles sont les grandes étapes ou 
faits marquants de votre carrière ?
Ma carrière a été rythmée par un ap-
prentissage de 4 ans à Largeasse dans 
les Deux-Sèvres, puis une première expé-
rience professionnelle à Argenton-les-Val-
lées pendant 2 ans. Ensuite, j'ai collaboré 
avec Bernard et Josette Hay pendant 9 ans. 
Enfin, je me suis installée à mon compte. 

Vous souvenez-vous de la première 
coupe que vous avez réalisée ?
Oui tout à fait, j'avais 10 ans. En atten-
dant le retour de nos mères de leur jour-
née de travail à l'usine, j'ai pris en main 
des ciseaux de couture et j'ai testé mes 
compétences sur les cheveux d'une amie. 

Pourriez-vous nous parler de 
l'évolution de la coiffure en 
général ? Quelles furent les grandes 
tendances par période ?
Effectivement les modes changent réguliè-
rement, pour cela il est nécessaire de suivre 
des stages pour se former. Nous avons pu 
offrir aux femmes par exemple des perma-
nentes plus confortables, des produits sans 
ammoniaque, de nouvelles techniques 
de coupe... Pour les hommes, l'usage de 
la tondeuse électrique s'est démocratisé. 
Globalement, plus de confort a été apporté 
aux clients ainsi qu'aux coiffeurs.

Qu'est ce que vous appréciez 
tout particulièrement dans votre 
métier ?
Un mot : la passion. C'est elle qui m'a fait 
avancer dans la coiffure. 

Qu'est ce qui pourrait vous manquer ?
Sans hésiter, le contact. J'aimais tout par-
ticulièrement ma clientèle. 

Et après, qu'avez-vous prévu pour 
les prochains mois et prochaines 
années ?
J'envisage dans les prochains mois et pro-
chaines années de profiter de la vie et tout 
particulièrement de mes proches  : famille 
et amis auprès desquels je souhaite me 
reposer et cela le plus longtemps possible, 
tant que la santé me le permettra.    —

  Contact // Les coordonnées 
téléphoniques restent les mêmes : 
02 41 52 26 22. La page Facebook "Au 
Salon De Morgane" permet également 
de suivre l'actualité du salon 

Questions à Brigitte Roux

Quelle coiffure la plus originale 
avez vous eu l'occasion de réaliser ? 
Quelle coiffure la plus complexe 
avez-vous eu l'occasion de réaliser ?
Je dirais que ces deux questions sont liées, 
car en général quand c'est original, c'est 
également complexe. Je ne pense pas à 
une coupe mais plutôt à un cas technique. 
J'ai une cliente devenue amie maintenant, 
pour qui je réalise des couleurs pêche, des 
couleurs de Barbe à papa, jusqu'aux cou-
leurs de l'arc en ciel dans la nuque. J'adore 
faire ça : sortir de ma zone de confort. 
Mais pour des résultats plus époustou-
flants les uns que les autres !

Vous souvenez-vous de la 1ère coupe 
de cheveux que vous avez réalisée ?
Ma première coupe, je dirais : mon papa 
ou ma maman.

Quels seront les horaires et jours 
d'ouverture ? 
Au Salon de Morgane sera ouvert du mar-
di au samedi, mes horaires seront défi-
nitifs d'ici quelques mois en fonction de 
l'affluence et de la demande. J'aimerai à 
l'avenir proposer un vendredi sur deux, une 
nocturne. C'est-à-dire ouvrir le salon jusqu'à 
20h/21h, pour les personnes qui travaillent 
et qui veulent être coiffées pour le week-end.

Comment fonctionnerez-vous : 
avec ou sans RDV ? 
Le salon sera avec et sans rendez-vous, 
en fonction de mes disponibilités.   —

La langue française regorge 
d'expressions populaires, 

étranges, étonnantes, parfois 
pleines d'humour. Par exemple, 
les expressions utilisant le 

mot "cheveu" sont nombreuses. 
Elles peuvent être fondées 
sur le sens propre ou figuré 
du mot (vitalité, difficulté...)

LA COMMUNE A ACCUEILLI EN DATE DU 3 MAI, UN NOUVEAU MÉDECIN 
DANS SON PÔLE SANTÉ : LE DOCTEUR CHARLOTTE VIRY.

Sa venue va compléter les consultations du Docteur DELAVIGNE, présent trois 
soirs par semaine. L’historique de cette arrivée est le résultat d’un montage original 
entre le Centre Hospitalier de proximité de Doué-en-Anjou et notre commune. En 
effet, nous avons eu la chance de recevoir un jour l’appel d’un médecin, salarié dans 
une commune de Vendée, qui souhaitait se rapprocher de son lieu d’habitation, 
proche du Puy-Notre-Dame.
Ayant un Pôle Santé, la commune a alors réfléchi à la possibilité d’employer un 
médecin salarié. Hélas, notre Pôle Santé n’étant pas conventionné auprès de 
l’Agence Régionale de Santé (ARS), nous ne pouvions pas toucher les montants des 
consultations qui auraient servi à payer son salaire, une opération qui d’après nos 
calculs s’équilibrait. C’est à ce moment-là que l’ARS, par l’intermédiaire de Madame 
SACHOT, nous a proposé de rencontrer le Centre Hospitalier (CH) de Doué-en-
Anjou et sa Directrice - Madame RUFFIE. Le CH de Doué-en-Anjou manquant de 
médecin, peut-être allions nous trouver un terrain d’entente. Ce fût le cas, et je tiens 
particulièrement à remercier tous les acteurs de ce projet : Madame SACHOT de l’ARS, 
Madame RUFFIE du CH Doué-en-Anjou et Madame BEAUMONT de la Caisse Primaire 
d’Assurance Maladie (CPAM) qui nous ont soutenus, et bien entendu Madame VIRY 
notre médecin, sans qui ce partenariat n’existerait pas aujourd’hui.

La solution trouvée est la suivante.
Une convention de partenariat a été 
approuvée par le CH et la commune, le 
médecin est totalement salarié par le Centre 
Hospitalier. Elle sera sur place au CH deux 
jours par semaine et les trois autres jours en 
consultation externe dans la commune : 
— mardi de 9h à 12h et de 13h à 18h
— mercredi de 9h à 12h et de 13h à 18h
— vendredi de 9h à 11h et de 14h à 20h
Une secrétaire sera présente aux mêmes 
heures que le médecin et pourra ainsi gérer 
l’enregistrement des patients, ainsi que 
les prises de rendez-vous téléphoniques, 
seulement à ces horaires, au : 02 41 03 33 37. 
En dehors de ces créneaux, vous pourrez 
prendre rendez-vous en ligne sur le site 
maiia.com.
De plus, Madame VIRY est maître de stage et 
accueillera dès la rentrée un ou une stagiaire 
à l’hôpital et au cabinet. Ce qui plus tard 
permettrait peut-être d’envisager la venue 
d’un autre médecin, attiré par cette offre 
après son stage. 

Un partenariat pour l'intérêt général.
La commune participe, avec l’aide du CH, à 
la prévention et aux actions de promotion 
de la santé, en mettant ponctuellement à 
disposition une salle pour la réalisation de 
ces actions au sein de la commune. Ainsi, 
c’est un partenariat privilégiant l’intérêt 
général qui nous a animés lors de nos ren-
contres, même si nous avions conscience 
que le montage était techniquement nou-
veau et difficile pour l’ARS et pour l’agence 
départementale de la CPAM, lesquelles, 
ensemble, ont su nous proposer une solu-
tion viable. Que le fonctionnement de ce 
nouveau partenariat, puisse aider d’autres 
communes à trouver des solutions supplé-
mentaires pour la réalisation de projets 
similaires.

LE CHEVEU ET SES EXPRESSIONS 
RETROUVEZ LA SIGNIFICATION 
D'EXPRESSIONS COURANTES SUR 
LA THÉMATIQUE DU "CHEVEU". 
(réponses en bas de page)

Arriver comme un cheveu sur
la soupe
Avoir les cheveux en bataille
Avoir mal aux cheveux
Avoir un cheveu sur la langue
Être tiré par les cheveux
Avoir les cheveux au vent
Couper les cheveux en quatre
Faire dresser les cheveux sur la tête
Il s'en est fallu d'un cheveu
Manquer d'un cheveu
S'arracher les cheveux
Se faire des cheveux blancs
Se prendre aux cheveux

1 —

2 —
3 —
4 —
5 —
6 —
7 —
8 —
9 —

10 —
11 —
12 —
13 —

A —

B —
C —
D —
E —
F —

G —
H —
I —
J —

K —
L —

M —

Inspirer un sentiment de peur, 
d'horreur
Être très minutieux et tatillon
Manquer de peu, échouer de peu
Arriver à l'improviste
Se battre
Se dit de quelque chose qui n'est 
pas logique
Être désespéré et furieux
Se faire du souci
Cela a failli arriver, se produire
Avoir mal à la tête
Être au grand air
Zozoter
Être décoiffé, échevelé

À vous de jouer !

"Tomber comme un cheveu 
sur la soupe"…

— C'est un cheveu qui balance 
et qui tombe comme lorsque 

l'on dit tomber dans les pommes 
(Marylou - CP)

— C'est pour mélanger la soupe ? 
(Alphonse - Maternelle)

"Se faire des cheveux blancs"…
— C'est quand on est vieux et que 

l'on a des cheveux blancs 
(Logan - CP)

DÉCOUVREZ CERTAINES DE 
CES EXPRESSIONS EXPLIQUÉES 

PAR LES ENFANTS

Réponses : 1(D) - 2(M - 3(J) - 4(L) - 5(F) - 6(K) - 
7(B) - 8(A) - 9(I) - 10(C) - 11(G) - 12(H) - 13(E)

MOTS
D'ENFANTS

ARRIVÉE 
D'UN MÉDECIN
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DÉCOUVREZ, À TRAVERS CES QUELQUES
QUESTIONS, M. BRÉMEAULT, NOUVELLEMENT

INSTALLÉ SUR LA COMMUNE.

L’ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES « LA BONNE 
AVENTURE » MÈNE DES ACTIONS POUR AIDER 
FINANCIÈREMENT L’ÉQUIPE PÉDAGOGIQUE DE 
L’ÉCOLE DU PUY-NOTRE-DAME À RÉALISER LEURS 
PROJETS EN FAVEUR DE NOS ENFANTS.

Quel est votre parcours ?
La photographie est mon tout premier 
métier. J’ai commencé au début des an-
nées 1980. 

Vous adressez-vous aux particuliers 
ou aux professionnels ?
Je travaille pour les deux en fait. J’ai des 
clients professionnels bien sûr (chambres 
d’hôtes, Université d’Angers, domaines vi-
ticoles, écoles privées, bars et hôtels…). 

Disposez-vous d'un studio sur la 
commune ?
J’ai aménagé un atelier pour certaines 
prises de vues : portraits et packshots 
(vins, horlogerie, artisanat, etc). Générale-
ment, je me déplace chez mes clients.  1  

Présentation de vos services ? 
Spécificités ?
Pour les particuliers, en dehors du por-
trait, je propose des prestations pour les 
mariages ou cérémonies. Pour les pro-
fessionnels, j’aborde tous les sujets : por-
traits, reportages, conférences et sémi-
naires, reportages industriels, shootings 
immobiliers et patrimoine…

Avez-vous un ou des sujets de 
prédilection ?
J’ai des sujets préférés. Les animaux et la 
nature par exemple, car je suis très sen-
sible à la cause animale et aux défis éco-
logistes de notre époque.

Quelle est votre technique favorite ?
J’aime beaucoup la macrophotographie. 
J’aime montrer à ceux qui me suivent la 
beauté insoupçonnée du très petit.  2

Quel est votre appareil photo favori 
et pourquoi ?
J’ai commencé avec l’argentique en 1984. 
La marque leader du marché profession-
nel était Nikon à cette époque. Pour le stu-
dio, j’utilisais la légende qu'est Hasselblad 
500C. Après une longue pause par les arts 
graphiques en agence de communication, 
je suis revenu à la photo mais cette fois-
ci avec le numérique. J’ai été séduit par 
l’alliance de Panasonic et Leica qui a vu 
naître la gamme Lumix. Certainement, la 
gamme (professionnelle) la plus proche 
des vieux argentiques que j’ai tant aimés. 
J’utilise une multitude d’optiques récentes 
ou vintage sur mes boîtiers.

Vous souvenez- vous de 
votre première photographie ?
Oh non ! (rires) Mais je me souviens de mes 
premières émotions avec la photographie. 
Je partais avec une Retinette de Kodak sur 
laquelle je collais des filtres faits maison, 
de bon matin afin de ne pas manquer le 
lever du soleil. Je suis toujours adepte du 
"lever tôt” surtout par temps de brouillard 
pour partir en expédition photographique !

Quelle photo vous a le plus marqué au 
cours de votre carrière ? Et pourquoi ?
Une rencontre certainement. En 1988, 
je faisais du reportage dans le show bu-
siness  : conférences de presse, tournage 
de films, etc. Ma rencontre avec Serge 
Gainsbourg, et, cette journée passée au-
près de lui m’a marqué pour la vie.

Quelle photo la plus originale avez-
vous prise au cours de votre carrière ?
Peut-être cette image que j’ai faite en une 
prise d’une petite demoiselle (libellule) 
qui me regardait photographier un autre 
sujet. Je me suis retourné, je l’ai vu et j’ai 
déclenché mon appareil qu’une seule 
fois.  J’ai après tellement rigolé de cette 
posture qu’elle avait.  3

Quel est le sujet le plus complexe à 
photographier selon vous ?
Sans aucun doute la macrophotogra-
phie. C’est le plus exigeant en termes de 
technique et de... patience et chance ! La 
réussite d’une belle image est le résultat 
de beaucoup d’échecs. 

Pour vous, qu'est-ce qu'une belle photo ?
La photographie est un art. Il est difficile 
de juger un art. Cependant, une image est 
réussie si elle provoque une émotion, tout 
comme en musique. Ensuite on peut étu-
dier une photographie sur le plan tech-
nique et c’est seulement là qu’on peut dire 
qu’une photo est réussie à 100% ou ratée. 
J’en ai raté des tonnes ! Je dis souvent 
qu’une photo n'est faite qu’à 50% lors de 
la prise de vue. Les 50% restants sont le 
résultat de son traitement numérique. En-
suite, c’est un vrai débat très intéressant...

Dans votre travail, êtes vous inspiré 
par un photographe de renom par 
exemple ? Si oui lequel ?
Toujours admiratif des grands maîtres de 
la photographie tels que Henri Cartier-Bres-
son, Raymond Depardon, Robert Capa, Man 
Ray, Yann Arthus-Bertrand, Robert Doisneau 
et le tout premier photographe : Nadar.

Organisez-vous ou participez-vous 
à des expositions ? Si oui, pourriez-
vous nous donner des exemples ?
Pas d’exposition de prévue pour l'instant. 
Ceci dit, je n’écarte pas l'idée de relancer 
un projet qui me tient à cœur : faire le por-
trait à domicile des aînés d’une commune 
pour en faire par la suite une exposition. 
En attendant je participe régulièrement à 
des concours photos car j’ai du stock !

Quel site ou paysage vous semble le 
plus propice à la photographie sur 
notre commune ?
Il s’agit de la collégiale. Bien avant de ve-
nir m’installer au Puy-Notre-Dame, j’étais 
venu la photographier en 2019. Je pho-
tographie beaucoup d’églises et de cha-
pelles dans la région. On peut retrouver 
la photo de la Collégiale sur Google Maps 
d’ailleurs. Je pense la refaire cette année, 
car je crois pouvoir l’améliorer.  4     —

Elle a donc financé les sorties et autres activités à 
hauteur de 3 000 euros et 150 euros par classe pour 
le renouvellement des outils dont les enseignantes ont 
besoin pour mener à bien l’évolution scolaire des élèves.
En parallèle de ventes de produits locaux, l’association 
a proposé une année riche en événements avec de 
nombreuses manifestations pour les écoliers  comme la 
boum d’Halloween et le passage du lapin de Pâques, et 
pour les ponots avec le marché de Noël et le Loto.
Pour clôturer l’année, l’APE propose une vente de bières 
et de SOS cookies pour la fête des mères et des pères et 
la fête de fin d’année, le 1er juillet au sein de l’école, avec 
restauration sur place.
Comme chaque année l’association fait appel aux 
bénévoles et aux nouveaux parents pour intégrer 
l’équipe qui se veut dynamique et motivée : « Afin de 
continuer nos actions et maintenir nos manifestations, 
nous devons être plus nombreux, c’est pourquoi nous 
espérons trouver de nouveaux parents lors de l'assemblée 
générale qui aura lieu à la rentrée prochaine ».
L’ensemble de l’équipe de l’APE tient à remercier toutes 
les familles et également les habitants du Puy-Notre-
Dame qui ont participé aux ventes et aux manifestations.

   Horaires et jours d'ouverture ? 
Je ne suis pas ouvert au public, mais je 
reçois bien évidemment sur rendez-vous.
Des coordonnées pour vous joindre ? 
franck.bremeault@me.com ou 06 24 72 58 46. 
Sur mon site www.bremeault.com ou encore 
sur les réseaux Instagram et Facebook.

FRANCK 
BRÉMEAULT
PHoTOGRAPHE

APE
LA BoNNE 
AVENTURE
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Les animations de cette fin de saison 
sont nombreuses, à venir :
— 08 mai au stade de Vaudelnay,  
1er tournoi féminin pour les U11
— 4 juin au stade du Puy, 
assemblée générale
— 10 juin au stade du Puy, 
rassemblement départemental U7
(avec plus de 500 enfants attendus)
— 17 juin au stade du Puy, repas de 
l’ESPV (ouverts à tous les licenciés)
Nous espérons vous voir nombreux 
au bord des terrains à ces dates là.

Dans le cadre du renouvellement du label de l’école de foot, un groupe 
de bénévoles a travaillé tout au long de la saison pour monter le dossier de 
candidature. Nous comptons sur un retour positif du district du Maine-et-
Loire. Validation d’ici peu.
L’ESPV ne se limite pas qu’au côté sportif, sa commission éducative mènera 
une action de sensibilisation sur le sujet des addictions  : « arrêter c’est 
gagner » . La thématique des addictions pourra être abordée dans sa 
globalité : alcool, drogues, malbouffe, temps passé sur les écrans,…
Et pour la saison prochaine ? 
Un jeune habitant du canton, intégrera en septembre l’équipe d’éducateurs 
dans le cadre de sa formation BPJEPS. Il entrainera et coachera les enfants. 
Les signatures des licences seront bientôt programmées. Un paiement 
dématérialisé devrait être mis en fonctionnement pour faciliter les 
engagements.

Belle saison également pour les U15 
qui évoluent en 1ère division pour la 
dernière phase. 
La saison est plus compliquée pour 
l’équipe U17 qui manque d’effectifs. 
C’était une année de transition pour 
repartir sur des bases plus solides la 
saison prochaine.

Les seniors sont pleinement dans 
le VERT. Les équipes B et C sont 
premières de leurs classements. 
La montée de l’équipe réserve est 
en bonne voie. C’était l’objectif 
principal que cette équipe revienne 
rapidement en quatrième division. 
Autre aspiration du club, faire 
évoluer l’équipe fanion d’un niveau.  
La fin de saison va être alléchante 
puisque nous sommes actuellement 
classés deuxièmes. Tout est encore 
possible.
Les loisirs enchainent les matchs, 
souvent accompagnés de victoires. 

Une épopée en coupe sera à noter 
dans l’historique du club, défaite à 
la toute fin du temps réglementaire, 
la réserve sort avec les honneurs 
en 1/4 de finale du Challenge 
Hubert Sourice. Une journée 
très sympathique pour l’ESPV où 
joueurs et supporteurs ont fait le 
déplacement à Marillais-Bouzillé en 
bus. 3 heures de trajet sous le son 
des chants du club. 

LA SAISON 2022/2023 ARRIVE BIENTÔT À SON TERME. LA MÉTÉO 
CLÉMENTE A PERMIS À TOUS NOS FOOTBALLEURS DE PRATIQUER LEUR 

ACTIVITÉ SPORTIVE DANS DES CONDITIONS OPTIMALES, AVEC TRÈS 
PEU DE MATCHS REPORTÉS DANS L’HIVER. C’EST SUFFISAMMENT RARE 

POUR LE RELEVER. L’ENTRETIEN DE QUALITÉ DES TERRAINS PAR LES 
MUNICIPALITÉS FAVORISE AUSSI LE PLAISIR DU JEU DU BALLON ROND.

NIVEAU Sportif

NIVEAU Festif

NIVEAU Éducatif

   Actualités-infos //
Toutes les informations sont à 
suivre sur nos différents canaux de 
communication : 
Site internet www.foot-espv.fr
Facebook @espv.foot49 ou 
Instagram espv_football
E- mail : espv.football@orange.fr

Au sein de l’école de foot, Clément 
Martin et son équipe d’éducateurs 
se félicitent de la présence assidue 
aux entraînements des plus jeunes 
(U6 à U13).
Les U7 et U9 s’amusent lors des 
plateaux des samedis  : victoires, 
matchs nuls, défaites, l’importance 
est dans le jeu et dans le plaisir  : 
exemple très récent des U7 qui 
ont participé au Carnaval des Petits 
Footeux, maquillés en noir et blanc.

Les U11 et U13 défendent 
fièrement les couleurs du club 
depuis septembre. Une mention 
particulière pour l’équipe U11 
féminine qui a vu le jour cette saison. 
C’est une satisfaction pour le club !
Lors de la journée « porte ouverte » 
de l’école de foot (le 19/04), les filles 
non joueuses étaient conviées pour 
venir découvrir le football. Et elles 
ont répondu "présent" en nombre. 
La coupe du monde féminine de 
2023 donnera peut-être des envies 
à certaines. L’ESPV vous accueillera 
à bras ouverts.

La salle des sports est mise à 
disposition depuis deux ans pour 
le Tennis de Montreuil-Bellay et 
le RCDoué Basket.
Cet équipement qui était sous utilisé 
depuis quelques années permet aux 
clubs sportifs des communes avoi-
sinantes de profiter de cet espace 
pour pratiquer leurs activités spor-
tives. Les plannings d'occupation des 
salles de sports  sur ces communes 
sont souvent très chargés. La salle 
est mise à disposition à titre gratuit 
en contrepartie d'un entretien par 
les clubs en début et fin de saison.
En septembre 2023, c'est le RCDoué 
Badminton qui viendra également 
sur un créneau taper dans le petit 
volant à plumes. 
Les tracés des terrains sont planifiés 
début juillet et seront réalisés par le 
club de badminton et par un pro-
fessionnel gratuitement. Le matériel  
sera quant à lui laissé à demeure 
dans la salle de sports.

  Le créneau badminton "Loisirs" 
sera très certainement le mercredi 
soir à 19h (à confirmer). Pour 
ceux qui seraient intéressés c'est 
la possibilité pour nos habitants 
de pratiquer une nouvelle activité 
sportive sur la commune dès le mois 
de Septembre. En libre ou avec une 
licence auprès du RCDoué Badminton.

ESPV FoOTBALL

BADMINToN
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À partir du 14 Septembre 2023, les 
séances de Pilates et Yoga reviennent pour 
une nouvelle saison au Puy-Notre-Dame 
avec 3 cours le Jeudi à la Salle Saint Louis. 
— 10h : Pilates*
— 17h15 : Yin Yoga & Yoga Visage** new !
— 19h : Pilates

  Renseignements et Inscriptions // 
par téléphone 06 07 06 11 60, ou par mail 
pilates.yin.pauline@gmail.com
(*méthode de renforcement musculaire 
adapté à tous.tes pour un corps plus 
résistant & plus souple. **la combinaison 
de 2 pratiques douces pour installer une 
détente profonde -musculaire, articulaire 
& mentale-)

PILATES ET YOGA 
avec Pauline

La Mairie a signé une convention de 
partenariat avec la Région des Pays de 
la Loire pour entrer dans le dispositif 
sur les Centres Anciens Protégés au 
titre des Petites Cités de Caractère. La 
Région apportera une aide financière aux 
bénéficiaires selon le règlement en vigueur 
fixée à 20% du montant des travaux 
et la commune s’engage à hauteur de 
5% du montant des travaux. Ce dispositif 
mis en place pour valoriser les centres 
bourgs des communes, doit permettre 
d’aider financièrement les particuliers ou 
personnes morales de droit privé à payer 
des travaux de restauration extérieure sur 
les bâtiments de caractère (ravalement de 
façade, cours visibles, toitures, ouvertures, 
murs de clôture) situés dans le périmètre 
d’un site patrimonial remarquable.

  À noter // Cette aide est effective au 
1er juin 2023 et pour une durée de 2 ans, 
la procédure pour déposer une demande 
d’aide avec le formulaire et les pièces à 
fournir sont à retirer en Mairie.

Conflit dans la famille, désaccord dans 
la fratrie, tensions entre parents séparés, 
besoin de trouver une solution pour les 
enfants ? Un médiateur familial peut vous 
aider…
La médiation familiale, c'est :
— un espace neutre pour rétablir le dialogue,
— une réponse aux besoins de chacun, en 
particulier des enfants,
— une opportunité pour sortir du conflit,
— un temps pour prendre ensemble des 
décisions,
— une démarche volontaire auprès 
d'un professionnel impartial, en toute 
confidentialité.
Fondée sur l'engagement volontaire des 
personnes, la reconnaissance des besoins 
de chacun et l'impartialité du médiateur, 
la médiation familiale est confidentielle.
Pour qui ?
— les parents en situation de rupture, de 
séparation ou de divorce,
— les jeunes adultes en rupture de liens 
avec leur famille,
— les grands-parents qui souhaitent 
garder des liens avec leurs petits-enfants,
— les familles en charge d'un parent âgé 
en perte d'autonomie ou en situation de 
handicap,
— les fratries confrontées à un conflit 
(succession, gestion d’une entreprise ou 
exploitation familiale, ou autre).
Les différentes étapes :
— l'entretien d'information et d'évaluation 
(individuel ou commun pendant ¾ d’heure),
— les entretiens de médiation familiale 
(1h 30/ 2 h),
Si les personnes le souhaitent, les accords 
peuvent être homologués par le juge aux 
affaires familiales.
Le médiateur :
— diplômé d’État,
— garant du cadre de la médiation familiale,
— favorise une communication 
constructive entre les personnes,
— crée un climat de confiance, 
— respecte la liberté des personnes en 
restant neutre.
Le coût d'une médiation :
— le 1er entretien d'information est gratuit,
— participation financière de chaque 
personne suivant ses ressources pour 
chaque séance. À titre d'indication, une 
personne au RSA s'acquittera de 2€ par 
rendez-vous. Le coût, très progressif, 
s'adapte à tous les budgets.

  Contact // 02 41 36 54 08. Lieux 
d’accueil : Angers, Segré, Baugé, Saumur.
Plus d'infos sur : https://www.udaf49.fr/
les-services-aux-familles/mediation/

D’Italie, du Brésil, d’Allemagne ou 
d’ailleurs, de jeunes étrangers viennent 
en France grâce à l’association CEI-Centre 
Échanges Internationaux. Ils viennent 
passer une année scolaire, un semestre 
ou quelques mois au collège ou au lycée, 
pour apprendre le français et découvrir 
notre culture. Afin de compléter cette 
expérience, ils vivent en immersion dans 
une famille française pendant toute la 
durée du séjour. Le CEI aide ces jeunes 
dans leurs démarches et s’occupe de 
leur trouver un hébergement au sein de 
familles françaises bénévoles.
Luise : jeune allemande de 16 ans, 
souhaite venir en France pour 6 mois à 
partir de septembre 2023. Elle fait du 
judo, joue du piano et aime nager. Elle 
rêve de trouver une famille chaleureuse 
pour l’accueillir les bras ouverts durant 
son séjour.
Alice : jeune italienne de 16 ans, est 
passionnée par la culture française. 
Elle fait du volleyball, de la natation et 
aime lire et faire du vélo. Elle souhaite 
venir en France pour 10 mois à partir de 
septembre 2023. Elle rêve de maîtriser la 
langue française.
Cristina : jeune brésilienne de 16 ans, 
viendra en France pour 10 mois. Elle 
pratique le taekwondo, fait du ballet et 
a de nombreux hobbies, dont le design 
graphique. Elle aime notre culture et 
souhaite en découvrir davantage en vivant 
au sein d’une famille française.

Ce séjour permet une réelle ouverture 
sur le monde de l'autre et constitue 
une expérience linguistique pour tous. 
« Pas besoin d'une grande maison, 
juste l'envie de faire partager ce que 
l'on vit chez soi ». À la ville comme à la 
campagne, les familles peuvent accueillir. 
Si l’expérience vous intéresse, appelez-
nous !

  Renseignements //
Bureau Coordinateur CEI Saint-Malo, 
Vanessa Simon au 02 99 20 06 14
v.simon@groupe-cei.fr
Responsable Locale : Nelly PRUDHOMME
49300 Cholet

AIDE FINANCIÈRE 
Centres Anciens

MAIS AUSSI 
tout au long du week-end

UDAF MÉDIATION 
Sortir du conflit

LYCÉENNES 
en recherche d'accueil

L’ASSOCIATION POUR L’ESSOR DU PAYS PONOT 
(APEPP)* ANNONCE L’ORGANISATION DE LA DEUXIÈME 
ÉDITION DE SON FESTIVAL, PUY SENS FESTIVAL, LES 
8 ET 9 JUILLET 2023. CES 2 JOURS ONT VOCATION À 
DYNAMISER LA COMMUNE EN ASSOCIANT CULTURE, 
PATRIMOINE ET ARTISTES LOCAUX.

La programmation musicale sera 
cette année composée d’artistes 
locaux : Benjamin Piat, Audrey K, 
Group Cocktail, Phon’Ethique et 
Pompas et Solo, tous originaires 
des Pays de Loire. L'ensemble des 
concerts sera gratuit.

SAMEDI 8 JUILLET //
L'ouverture du festival (18h) sera as-
surée par Benjamin Piat auteur-com-
positeur-interprète français né à An-
gers, dont le 4e album sorti en 2021 
s'intitule Eldorado, un contenu varié 
et solaire aux influences d'Amé-
riques Latines.
Ensuite, Group Cocktail (20h) anime-
ra le dîner et assurera le deuxième 
concert de la soirée. Cette formation 
originaire d’Angers interprétera des 
standards et des tubes célèbres de 
la chanson pop revue façon Jazz, 
Swing, Bossa Nova, Blues, Soul etc.
La clôture de cette première journée 
se fera avec le groupe Phon’Éthique 
(22h), composé de 4 musiciens avec 
un répertoire de 25 titres les plus 
mythiques du groupe Téléphone. 
2  heures d’ambiance rock et beau-
coup d’énergie sur scène !

DIMANCHE 9 JUILLET //
L'animation musicale sera réalisée 
par les Angevins POMPAS ET SOLO 
(12h30) pendant le temps du déjeu-
ner et tout au long de l'après-midi. 
Au programme, une ambiance fes-
tive et conviviale : du swing, rock, 
musette, jazz, java...
La programmation musicale se 
terminera en fin de journée du 
dimanche avec le Duo Soul-Pop 
d’Audrey K (18h/18h30) qui propo-
sera des chansons des années 60 à 
nos jours : de la soul, de la pop pour 
un voyage musical riche en émo-
tions à partager.

Ce festival, qui se tiendra au sein du Parc de la Mairie, sur deux 
jours, se veut une réelle fête de village et sera donc ponctué en 
parallèle de nombreuses activités.

Des « Grandes Tablées » réuniront, au sein du parc de la mairie pour 
le dîner à 20h du samedi 8 et le déjeuner à 12h30 du dimanche 9 Juillet 
les visiteurs autour de spécialités culinaires locales comme les gali-
pettes, Crêmets d'Anjou… (réservation sur le site www.helloasso.com ou 
à la Mairie). Repas enfants prévus : saucisses/frites avec verre de jus 
de fruit. Chaque repas sera accompagné d’une ambiance musicale.
Un Kiosque tenu par les vignerons du Puy-Notre-Dame sera installé 
au sein du parc de la mairie et au cœur même du festival les samedi 
8  et dimanche 9 juillet et proposera des produits à la dégustation dont 
leurs cuvées de vins rouges d’Appellation Saumur Puy-Notre-Dame.
Une tombola permettra de gagner un vol en Montgolfière.
Un marché gourmand permettra aux artisans et producteurs locaux 
de proposer leurs produits tout au long du week-end.

Par ailleurs, fort du succès des objets de seconde main, un vide-gre-
niers se tiendra le 9 juillet de 10 h à 18h et permettra aux visiteurs de 
faire de belles trouvailles, de dénicher des objets insolites parmi l'en-
semble des objets qui seront exposés… Il faudra se rendre sur place, 
le jour même pour réserver un emplacement.
 
Enfin, dimanche matin, deux ran-
données pédestres seront orga-
nisées autour du Puy-Notre-Dame. 
Une bonne opportunité pour vi-
siter le village et les campagnes 
alentour dans une ambiance spor-
tive, familiale et conviviale. Deux 
départs seront proposés aux mar-
cheurs pour sillonner la commune 
et découvrir ses paysages et ses 
richesses du patrimoine :
— 10 km : départ à 9h (prix 5 €, ravi-
taillement compris)
— 5 km : départ à 10h (prix 3 €)
Inscriptions, billeterie et départs à la 
salle omnisports.

8-9 JUILLET
FÊTE DE 
VILLAGE

Contact //
Puysensfestival@gmail.com
Puysensfestival.fr

*L'Association Pour l’Essor du 
Pays Ponot (APEPP) a vocation 
à développer le tourisme et 
l’économie, le patrimoine et 
l’environnement, à organiser des 
manifestations, à promouvoir et 
à gérer des produits touristiques 
et culturels pour Le Puy Notre-
Dame.
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MAIRIE
Horaires d’ouverture au public 
lundi, mercredi et vendredi :
9h-12h et 15h-18h
mardi et jeudi : 9h-12h
// 02 41 52 26 34
mairie.le.puy.notre.dame@wanadoo.fr
www.ville-lepuynotredame.fr

ÉCOLE LA BONNE 
AVENTURE

// 02 41 52 25 03
ce.0491953g@ac-nantes.fr

MÉDECINS
Docteur DELAVIGNE
// 02 41 59 98 58
Docteur VIRY
// 02 41 03 33 37

INFIRMIÈRES 
// 02 41 52 24 95
// 06 28 19 72 75
Permanences de soins : 
mardi et samedi de 8h à 8h30 
au 1 rue Saint-Denis

PHARMACIE
// 02 41 52 26 44

OSTÉOPATHE
Jean-Baptiste FOURNIAU
// 06 49 98 02 32
Rendez-vous en ligne sur le site 
www.consultoo.fr

ORTHOPHONISTE
Céline LE SEIGNEUR THOMAS
// 06 37 44 00 23

PSYCHOLOGUE
Édith GARNIER
// 06 82 45 01 72

PÉDICURE / PODOLOGUE
Charly HALLARD
// 06 33 02 92 08
Consultation à domicile

ARCHITECTE CONSEIL
PETITES CITÉS DE CARACTÈRE

Permanences de M. ROS (sur 
rendez-vous, 9h30 -12h30) le 
2e mercredi de chaque mois.

CENTRE SOCIAL ET 
CULTUREL INTERCOMMUNAL
ROLAND CHARRIER

139 rue d’Anjou
49260 Montreuil-Bellay
// 02 41 52 38 99
rolandcharrier.csc@gmail.com
www.csc-rolandcharrier.centres-sociaux.fr

COORDINATION
AUTONOMIE 

Permanences physiques (sur 
rendez-vous, de 9h à 12h) :
— Saumur : mardi et vendredi 
(17 place de la Poterne)
— Doué-la-Fontaine : 
vendredi (rue Saint François)
// 02 41 83 22 20 - 06 33 78 76 89
accueil@coordination-autonomie.fr
www.coordination-autonomie.fr

CONSEILLERS
DÉPARTEMENTAUX 

Permanences (sur rendez-vous, 
10h30-12h) les 1er et 4e samedis 
du mois :
— Montreuil-Bellay (en Mairie) : 
Jocelyne Martin // 06 87 93 52 75
jocelyne.martin60@orange.fr
— Doué-en-Anjou (11 rue Foullon) : 
Bruno Cheptou // 06 82 13 30 76
bruno.cheptou@orange.fr
Nous pouvons aussi vous rencon-
trer en mairie du Puy-Notre-Dame 
à d’autres dates.
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 COLLECTE DES 
ENCOMBRANTS
mercredis 2 août et 8 novembre

 VILLES ET VILLAGES 
FLEURIS PAYS DE LA LOIRE
lundi 12 juin 2023
passage du jury régional // 13h30

 PERMANENCE NUMÉRIQUE 
ET FRANCE SERVICES
vendredi 23 juin 2023
salle Saint Louis // 10h-12h30

 BOUTIQUE ÉPHÉMÈRE
du 1er juill. au 17 sept. 2023
rue des Hôtels

Tous les rendez-vous // 
À retrouver sur les différents 
supports mis à disposition :
— affichage commerces et lieux 
publics (voir p.10)
— site de la commune : 
www.ville-lepuynotredame.fr, 
— page facebook 
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